

## 合唱コンクールに寄せて

秋の気配が漂う季節となっていましたが、日中の暑さはしばらく続きます。熱中症対策を引き続きお願いします。一方で朝夕は気温が下がる日が増えています。季節の変わり目は体調を崩しやすいので、かぜを引かないように、健康管理をしっかりと行ってください。

さて、今週の水曜日には、1・2年生の合唱コンクールが行われます。金曜日の文化祭では、金賞クラスの発表、学年合唱も披露されます。

今日は、合唱コンクールについてお話をしたいと思います。すでに音楽の授業や各クラスの取り組みで、みなさんの美しい歌声が聞こえてきて、とても爽やかで、なごやかな気持ちになっています。

合唱コンクールは、「コンクール」ですから、体育大会と同じように競い合う場といえます。けれども、競い合うことは手段や通過点であって、目的としているわけではありません。合唱コンクールは、参加する人たちが、ともに感動し、ともに健闘をたたえ、ともに成長することを目指していると思います。

合唱で大切なことは、ハーモニーです。ハーモニーは、日本語で「調和」を意味します。「調和」とは辞書によると、「うまくつりあい、全体が整っていること」(広辞苑)とあります。調和の「調」の字は「ととのえる」と読み、「和」は「やわらげる」と読みます。クラスや学年全体の調和を意識しながら、一人ひとりの歌声を体育館いっぱいに響かせてください。学級や学年の調和・ハーモニーを深めていきながら、クラスや学年をよりよいものに創っていってほしいと願っています。合唱コンクールという田辺中学校のよき伝統をみんなで受け継いでいってほしいと願っています。

3年生は、文化祭で、中学校生活、最後の学年合唱を披露してくれることになっています。今まで築きあげてきた合唱の集大成となります。76期生としての合唱を通して、後輩たちへ熱いメッセージを届けてください。

みんなの歌声を楽しみにしているとともに、心より応援をしています。